



SAINT-FRANÇOIS DE MOLITOR

2ème Dimanche de l'Avent - Année A

du deuxième livre d'Isaïe (11,1-10)

« *Il jugera les petits avec justice* »

Psaume 71 (72), 1-2, 7-8, 12-13, 17

Dieu, donne au roi tes pouvoirs,
à ce fils de roi ta justice.
Qu'il gouverne ton peuple avec justice,
qu'il fasse droit aux malheureux !

En ces jours-là, fleurira la justice,
grande paix jusqu'à la fin des lunes !
Qu'il domine de la mer à la mer,
et du Fleuve jusqu'au bout de la terre !

Il délivrera le pauvre qui appelle
et le malheureux sans recours.
Il aura souci du faible et du pauvre,
du pauvre dont il sauve la vie.

Que son nom dure toujours ;
sous le soleil, que subsiste son nom !
En lui, que soient bénies toutes les familles de la terre ;
que tous les pays le disent bienheureux !

de la lettre de saint Paul apôtre aux Romains (15, 4-9)

Le Christ sauve tous les hommes

Evangile de Jésus Christ selon saint Matthieu (3, 1-12)

« *Convertissez-vous, car le royaume des Cieux est tout proche* »

CARNET

Aurèle Philippe et Léopold Eeckman reçoivent le sacrement de baptême ce week-end.
Les obsèques de Monsieur Arnaud de La Chaise (4/12) ont été célébrées cette semaine.

« *Convertissez-vous,
car le Royaume des Cieux est tout proche.* »

L'Évangile de ce dimanche nous plonge directement au cœur du message de saint Jean-Baptiste : « *Convertissez-vous, car le Royaume des Cieux est tout proche.* » Cet appel à préparer le chemin du Seigneur, à aplanir ses sentiers, résonne avec une force prophétique, annonçant l'imminence du Messie. Face à cela, la figure de saint François d'Assise offre un miroir éclairant, révélant à la fois des similitudes frappantes et des différences significatives. Le point de départ commun des deux saints est une rupture radicale avec le monde établi. Jean-Baptiste quitte le confort de la société pour le désert, un lieu de dépouillement et de confrontation à l'essentiel, symbolisant ce refus catégorique de l'opulence matérielle par son vêtement de poils de chameau et sa nourriture frugale. Des siècles plus tard, François d'Assise opère un geste tout aussi spectaculaire, renonçant publiquement à l'héritage et aux richesses de son père pour embrasser la pauvreté totale (*Dame Pauvreté*). Tous deux se font pénitents et appellent leurs contemporains à la pénitence, c'est-à-dire à une conversion qui est avant tout une ouverture du cœur. Leur autorité spirituelle ne découle d'aucun titre, mais de la cohérence brute et intransigeante de leur vie avec leur parole.

Cependant, si l'appel à la conversion est commun, l'image du Christ et leur attitude envers le monde diffèrent notablement. Jean-Baptiste, dernier des prophètes de l'Ancienne Alliance, annonce le Messie du Jugement et de la purification par le feu : « *Il tient la pelle à vanner à la main... il va nettoyer son aire à battre le blé, et il amassera son grain dans le grenier ; quant à la paille, il la brûlera au feu qui ne s'éteint pas.* » Le ton est sévère, l'avertissement est pressant, tourné vers la justice divine qui tranche. François d'Assise, lui, est le témoin du Christ de la crèche et de la Croix, le Messie de l'Amour inconditionnel et de la Miséricorde.

L'évangile nous presse, avec Jean, de nous libérer de ce qui nous encombre et nous enferme, le péché. Mais l'écho de François d'Assise nous rappelle que la conversion est aussi une réponse joyeuse à un Dieu qui est Amour. L'Avent n'est pas seulement l'attente du Juge, mais surtout celle de l'Enfant de Bethléem désarmé et fragile.

Thierry Avalle

Informations paroisse

Paroisse Saint-François de Molitor
44 rue Molitor 75016 Paris
01 46 51 37 54
secretariat@saintfrancoisdemolitor.fr

horaires :



Saint François de Molitor



Via franciscana



Propositions pour notre *voie franciscaine* :

- **Un Noël franciscain** ;
- **Une bibliothèque franciscaine** (livres, BD) en libre-service ;
- **Un pèlerinage à Vézelay**, 1^{re} présence franciscaine en France, le week-end des 11 et 12 avril 2026 ;
- **Des journées pour les familles avec jeunes enfants** sur le thème de saint François ;
- **Un chemin de carême franciscain** avec parcours et conférences ;
- **Une bénédiction des animaux** dans le jardin en invitant largement dans le quartier ;
- **Un moment de fraternité** pendant la messe du dimanche pour rencontrer et prier avec/pour ses voisins.

Un Noël franciscain

Nous vous proposons d'avancer vers Noël à l'école de saint François : tout au long de l'Avent, laissons-nous emporter par la simplicité de sa vie, de sa foi, de sa relation à l'autre. En un mot, laissons-nous guider dans l'amour vers celui qui vient nous visiter et éclairer nos pas : Jésus, le Dieu qui se fait enfant, pauvre au milieu des pauvres. Pour cela nous vous proposons, toutes les semaines, dans la feuille paroissiale, une phrase de saint François à méditer.

« **Soyez donc les gardiens vigilants de votre âme et de celle de vos frères.** »
(saint François, 1 Reg V, 1)

Pendant le temps de l'Avent !

Messes de l'aurore

à la seule lumière des cierges les **vendredis 12 et 19** décembre à 7h20.

Déjeuner de l'Avent

Le jeudi 18 décembre à 12h30. Inscriptions à l'accueil.

Messes de Noël

mercredi 24 décembre

17h30, 19h

et 21h (veillée puis messe)

jeudi 25 décembre

11h30

Sacrement du pardon

À Saint-François de Molitor

confessions : le samedi 20 décembre de 16h à 18h et le mardi 23 décembre de 18h à 20h.

Hiver Solidaire

Le lien vers le planning d'Hiver Solidaire a été envoyé aux paroissiens qui se sont inscrits. Les vacances arrivant vite, inscrivez-vous dès maintenant. Si vous n'avez pas reçu le mail, si vous souhaitez intégrer notre équipe ou encore si rencontrez des difficultés pour remplir le planning vous pouvez joindre le secrétariat. (secretariat@saintfrancoisdemolitor.fr)

Appel

L'aumônerie de l'hôpital Sainte-Périne fait un appel aux bénévoles afin de trouver les accompagnateurs pour la messe du vendredi à 14h30 (arrivée à 14h, départ vers 15h30). L'équipe actuelle a besoin de deux ou trois personnes de plus pour ça fonctionne bien. Merci d'avance.

Le Cercle des Poètes de Saint-François

Né en 1995 à Assise, il vous offre un récital pour ses 30 ans, le dimanche 14 décembre à 15h30 (*salle Jean-Paul II*). Au programme : chansons et poèmes.

Féeries d'Auteuil

Marché de Noël familial, du 6 au 14 décembre, aux Apprentis d'Auteuil, 40 rue Jean de La Fontaine. Sapins, animations pour enfants, concerts de Noël, et une exposition de 35 crèches réalisées par les jeunes des établissements de différents coins de France. Infos sur le programme : <https://www.apprentis-auteuil.org>

J'aime mon église !

Le Denier est la principale ressource de l'Eglise. C'est grâce à votre soutien que la paroisse peut assurer la mission qui lui est confiée de vivre et d'annoncer l'Evangile dans notre quartier. Merci pour votre générosité !

Les dons au denier ouvrent droit à une réduction d'impôt sur le revenu égale à 66% du montant versé dans la limite de 20% du revenu imposable. Après déduction, un don de 100€ vous coûtera 34€. C'est le diocèse lui-même qui vous enverra votre reçu fiscal en temps voulu.

Agenda

lundi 8 décembre

19h00 : Solennité de L'Immaculée Conception

mardi 9 décembre

11h00 : Chapelet

14h30 : Amarre (*salle Lustiger*)

14h30 : Tricot Thé

20h30 : Conseil pastoral

mercredi 10 décembre

18h30 : Vêpres

20h00 : Réunion EDC

20h30 : Réunion catéchuménat

jeudi 11 décembre

11h00 : Chapelet

12h00 : Prière pour les prêtres et les vocations

vendredi 12 décembre

10h30 : Adoration

20h30 : Réunion du Cercle des poètes de St-François

samedi 13 décembre

10h00 : Permanence AODE

10h00 : Préparation au baptême

dimanche 14 décembre

15h30 : Récital du Cercle des Poètes de St-François